

2018
(总第154期)

国际观察

INTERNATIONAL REVIEW

主题文章 人工智能

陈伟光 袁 静 人工智能全球治理：基于治理主体、结构和机制的分析

高奇琦 人工智能时代发展中国家的“边缘化风险”与中国使命

董青岭 新战争伦理：规范和约束致命性自主武器系统

鲁传颖 [美]约翰·马勒里 体制复合体理论视角下的人工智能全球治理进程



中文社会科学引文索引 (CSSCI) 来源期刊
全国人文社会科学核心期刊
2018年7月出版 (双月刊)

上海外国语大学主办

目 录

◆ 专稿

- 1 国内规则与国际规则互动论析..... 李明月

◆ 主题文章 人工智能

- 23 人工智能全球治理：基于治理主体、结构和机制的分析
..... 陈伟光 袁 静

- 38 人工智能时代发展中国家的“边缘化风险”与中国使命
..... 高奇琦

- 51 新战争伦理：规范和约束致命性自主武器系统
..... 董青岭

- 67 体制复合体理论视角下的人工智能全球治理进程
..... 鲁传颖 [美]约翰·马勒里

◆ 国际关系

- 84 合成控制法及其在国际关系因果推论中的应用
..... 蒋建忠 钟 杨

104 国际关系中的双边关系及其结构特征探析

..... 王 峰

124 从南北关系的新变化看欧盟与拉美关系的特点

..... 江时学

◆ 国际政治社会学

141 俄罗斯文化战略评析

..... 汪 宁 韦进深

Contents

1 An Analysis of the Interaction between Domestic Rules and International Rules	Li Mingyue
23 Global Governance of Artificial Intelligence: Drivers, Subjects, Structures and Mechanisms.....	Chen Weiguang Yuan Jing
38 The Risks of Permanent Marginalization: Faced by Developing Countries and the Mission of China in the Age of Artificial Intelligence.....	Gao Qiqi
51 The New Ethics of War: How to Supervise and Constrain the Lethal Autonomous Weapons Systems (LAWs)	Dong Qingling
67 The Process of Global Governance in Artificial Intelligence from the Perspective of Regime Complex Theory.....	Lu Chuanying John Malery
84 The Application of Synthetic Control Method for Casual Inference in International Relations Research.....	Jiang Jianzhong Zhong Yang
104 Bilateral Relations and Its Structural Characteristics In International Arena.....	Wang Zheng
124 On the Relationship between the European Union and Latin America	Jiang Shixue
141 An Analysis of Russia's Cultural Strategy.....	Wang Ning Wei Jinshen



期刊名称：《国际观察》

主管单位：教育部

主办单位：上海外国语大学

出版：上海外语教育出版社有限公司

印刷：上海叶大印务发展有限公司

发行：上海邮政报刊发行局

出版日期：2018年7月5日

主编：郭树勇

国际标准连续出版物号：ISSN1005-4812

国内统一连续出版物号：CN31-1642/D

邮发代号：4-574

广告经营许可证：沪工商广字09006

国内定价：20.00元



2018年第4期（总第154期）· 2018年7月5日出版 · 1993年1月创刊

ISSN 1005-4812



9 771005 481002